

Hymne der Russischen Föderation

(Гимн Российской Федерации/*Gimn Rossijskoi Federazii*)



Sie ist seit dem 30. Dezember 2000 die offizielle Nationalhymne der Russischen Föderation. Der Text des Liedes wurde von Sergei Michalkow gedichtet. Die Melodie stammt von Alexander Wassiljewitsch Alexandrow.

Die Hymne der Russischen Föderation hat dieselbe Melodie wie der Gimn Sowjetskowo Sojusa, die Hymne der Sowjetunion. Der Text des Liedes wurde von seinem ursprünglichen Autor Sergej Michalkow, der auch schon den Text der sowjetischen Hymne gedichtet hatte, neu geschrieben.

In der Zeit zwischen dem Zerfall der Sowjetunion und 2000 war das textlose, daher wenig beliebte, bzw. als uninspirierend empfundene Patriotische Lied die offizielle Nationalhymne. Viele Menschen, darunter international agierende russische Sportler, protestierten, weil sie die Hymne auch gern gesungen hätten. 2000 wurde vom damaligen (und heutigen) Präsidenten Wladimir Putin die Hymne der ehemaligen Sowjetunion wieder eingeführt, mit einem neuen Text.

Der erste offizielle Spieltermin der Hymne war der Amtsantritt des Präsidenten Putin im Kreml.

Hymnentext

1. Strophe

O Russland, geheiligte, kostbare Erde,
O Russland, Dir sei unsere Liebe geweiht.
Aus mächtigem Willen erwachse und werde
Ein ruhmreicher Staat für ewige Zeit!

Refrain

Ruhm gebührt Dir, freies Vaterland!
Brüderlich der Völker Bund entstand,
eint seit Jahrhunderten Tatkraft und Geist,
von den Ahnen fest geknüpft das Band,
von uns Heutigen mit Stolz bekannt:
Heimat, die Ruhm uns und Ehre verheißt!

2. Strophe

Von südlichen Meeren zum Nordpol erstrecken
Sich unsere Wälder und Felder und Flur.
Weil Gott sie bewahrt, kann nichts uns erschrecken,
Denn einmalig bist Du in Deiner Natur!

Refrain

3. Strophe

Die kommenden Jahre versprechen ein Leben
gewaltiger Fülle, wo Träume gedeih'n.
Die Treue zur Heimat wird Stärke uns geben.
So war es, so ist es, wird immer so sein!

Refrain



Der Kreml zu Moskau, Sitz der Russischen Führung
Foto: franks-travelbox.com